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SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº 11-2017 1 

 Acta correspondiente a la Sesión Extraordinaria número once – dos mil diecisiete, celebrada el 2 

dieciséis de febrero de dos mil diecisiete, en el Palacio Municipal, dando inicio a las diecinueve 3 

horas. Contando con la siguiente asistencia: de los Regidores Propietarios: Elvira Yglesias 4 

Mora Manuel Antonio Rodríguez Segura, Tatiana María Contreras Castillo, Luisa María Fonseca 5 

González,  Freddy Vargas Venegas; Regidores Suplentes: Kattya Villalobos Zamora,  María 6 

Felicia Valerio Madrigal,  Síndicos Propietarios: Norma Paniagua Sánchez, Francisco Javier 7 

Madrigal, Randall Sánchez González; Síndicos Suplentes: Rolando Rodríguez Rodríguez, 8 

Raquel González Arias,  Luis Alberto Acuña Cerdas, Milena Villalobos Madrigal. Personal 9 

Administrativo: Francine Rodríguez Arce, Encargada de toma de actas, Lidieth Hernández 10 

González, Alcaldesa Municipal, Marvin Chaves Villalobos, Vicealcalde Municipal. Ausentes: 11 

Regidores Suplentes Ernie Chacón Chavarría, Andrés Chaves Zamora, Kenner Alberto Arrieta 12 

Zamora; Síndica Propietaria Aura Violeta Acosta Montero. ---------- 13 

ARTÍCULO I.   ATENCIÓN A FUNCIONARIOS DE LA EMPRESA DE SERVICIOS 14 

PUBLICOS DE HEREDIA S.A, PRESENTACION DEL PLAN DE CONTINGENCIA 15 

PARA EL CANTON DE SAN ISIDRO. 16 

Se presenta la Sra. Ginés Rodríguez, Sr. José Vílchez y el Sr. Maikol Sánchez. 17 

Expone la Sra. Ginés Rodríguez que la presentación se hace en atención a la solicitud del 18 

Concejo Municipal mediante el acuerdo Acuerdo N° 78-2017  19 

… Este Concejo Municipal acuerda:  20 

1. Realizar Sesión Extraordinario el 16 de febrero de 2017, a las 07:00 p.m. 21 

2. Convocar a la ESPH con el fin de que presente el Plan de Contingencia.  22 

3. Notificar el presente acuerdo al Sr. Francisco Angulo Zamora, enlace de Comunicación de la 23 

ESPH S.A. 24 

Fenómeno del Niño Oscilación del Sur (ENOS) 25 

• El ENOS es un fenómeno de variabilidad climática (NO es cambio climático) 26 

• Es un ciclo global de variaciones de la temperatura de la superficie del agua del Océano Pacífico. 27 

Tiene dos fases que duran en promedio entre 5 y 7 años.  28 

• Tiene una fase cálida –El Niño- (vientos alisios débiles) y una fase fría – La Niña- (vientos alisios 29 

fuertes).  30 
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Objetivo del Plan de Contingencia 7 

• Exponer las soluciones planteadas a diversos escenarios en los que se ve afectada la continuidad, 8 

cantidad y calidad del servicio de agua potable como resultado de la época seca. 9 

• Contingencia: Posibilidad de que una cosa suceda o no suceda. // Suceso que puede suceder o no, 10 

especialmente un problema que se plantea de forma imprevista.  11 

Escenarios analizados 12 

• Vulnerabilidad de las redes de distribución por falta de redundancia. 13 

• Fallas en equipos de bombeos y/o pozos profundos.  14 

• Descenso en valores de caudal de las fuentes de extracción. 15 

Obras realizadas y planes de atención dentro del Plan de Contingencia de años anteriores 16 

• Implementación de horarios de racionamiento: Repartir el agua disponible entre todos los usuarios 17 

y asegurar la disponibilidad durante ciertas horas del día. Compra de camión cisterna.  18 

• Instalación de tuberías nuevas e interconexiones entre sistemas que permiten dar redundancia al 19 

sistema. Rebalse del T. Santa Cecilia hacia el T. Victoria.  20 

• Impermeabilización de Tanques de Almacenamiento. 21 

• Instalación de sensores de medición remotos. 22 

• Instalación de válvulas reguladoras de presión. 23 
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Zonas del Acueducto San Isidro 1 
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Registro de caudales: T. Breña Mora 1 

Breña Mora, Calle Charquillo, Calle Chaves, Calle Anonos y Puente Hamaca. Tanque abierto de:    2 

04:45 a.m. a 08:45 a.m.    04:15 p.m. a 08:15 p.m. 3 

Registro de caudales: T. San Isidro 4 

Tanque abierto de:  4:00 p.m. a 10:00 a.m. 5 

Registro de caudales: T. Chilillal 6 
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Registro de caudales: T. Santa Cecilia 1 

Registro de caudales: T. Victoria 2 
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Norte: Casa Las Manzanas, Calle Zurquí de la caseta del guarda hacia el norte, EL Gaucho y Cerros 

Verdes.  Tanque abierto de: 

10:00 a.m. a 04:00 p.m. 

Sur: Calle Hierbabuena, de las Bromelias al oeste, Calle Chavarría, Calle El Tucán. Alrededores de la 

plaza de Santa Elena. Tanque abierto de: 

04:45 a.m. a 09:45 a.m. 

04:00 p.m. a 7:00 p.m. 

Plan Maestro San Isidro 

I Etapa (Pozo Santa Cruz II): Construcción de tanque de 500 m3, compra de un terreno de 1 

963 m2 y otro de 4 520 m2, instalación de 7,4 km de tuberías de impulsión, instalación de 4 

estaciones de bombeo y lectura en tiempo real de 21 sensores de presión y nivel.  (2016-2018) 

II Etapa (Pozo Villaseca I): Construcción de 1 pozo, 2 tanques, 3 estaciones de bombeo, 2 

tuberías de impulsión y 2 plantas de tratamiento. (2-3 años después de perforado el pozo) 

III Etapa (Pozo Villaseca II): Construcción de 1 pozo, 2 tanques, 4 estaciones de bombeo y 2 

tuberías de impulsión. (2-3 años después de perforado el pozo) 

IV Etapa (Pozo Villaseca III): Construcción de 1 pozo, 1 tanque, 2 estaciones de bombeo y 2 

tuberías de impulsión. (2-3 años después de perforado el pozo) 

Construcción de nuevo Tanque Victoria 

Costo: ¢ 206 100 258,84 
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 Presupuesto asignado  

 Estado: Proyecto adjudicado  

 Firma del contrato en proceso 

Una vez realizada la presentación la Presidenta Elvira Yglesias cede la palabra con el fin que se 1 

realicen las consultas correspondientes. 2 

Regidor Freddy Vargas Venegas, manifiesta que surgen algunas dudas: 1. Tenemos unos 30 años 3 

de estar con problemas de agua y por la explicación dada no quedó claro si se van a dar o no el 4 

racionamiento y de ser así cómo se va a paliar el problema; porque lo que no se quiere es pasar lo 5 

de los años anteriores; 2. Agradecemos la ampliación que se hizo en los tanques, pero 6 

necesitamos decirle a la  comunidad  de San Isidro las circunstancias que se van a dar, por 7 

ejemplo si es con cisterna que se va a asumir el problema, además de dónde va a haber el 8 

racionamiento.  9 

Sr. Maikol Sánchez, indica que en todos los sectores va a haber racionamiento, excepto en Santa 10 

Isidro, por el funcionamiento Santa Cruz 2, según los horarios que ya se indicaron, se abre y 11 

cierra el tanque a ciertas horas y se espera que los horarios de racionamiento en ciertos sectores 12 

sean reducidos, hay que enfrentarse a la época seca para poderlo determinar.    13 

El regidor Freddy Vargas indica que el horario de racionamiento sería de alrededor de ocho 14 

horas, consulta si habría alguna forma de suplir de agua a las personas en esas   horas que no 15 

habrá agua.  16 

Sr. José Vílchez, indica que no hay forma porque hay un faltante de agua, si se le lleva la cisterna 17 

a la gente no se puede llenar el tanque, lo que pasa es que también se ocupa agua para llenar el 18 

tanque y eso lo ha suplido el pozo Santa Cruz 1 y Santa Cruz 2. En los lapsos que no habrá agua 19 

definitivamente no va a haber agua, hay algunos sectores donde irá el sistema como Breña Mora 20 

Norte y Santa Cecilia porque son lugares donde no se llena y no hay tanque para cubrir.    21 

La presidenta Elvira Yglesias, manifiesta que es importante la comunicación y el cumplimiento 22 

de los horarios que se informan, ya que las personas hacen sus esfuerzos para organizarse en sus 23 

casas, y si no se cumplen los horarios es lo que les molesta.  24 

La Alcaldesa Lidieth Hernández González, comenta que en una gira realizada anteriormente con 25 

funcionarios de la ESPH, ellos indicaron que con el rebombeo que se iba a poder hacer con una 26 
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propiedad   en San Josecito, se iba a solventar el problema en San Isidro y que ya los pozos del 1 

Villaseca no iban a ser tan necesarios; por lo que consulta si ese proyecto ya está. 2 

Sr. José Vílchez, informa que ese proyecto es parte de la etapa de Santa Cruz1. Hay que tener 3 

claro que se tiene un déficit de agua, el pozo Santa Cruz 2 aporta agua para la necesidad que 4 

tenemos, sin embargo, no completa el cien por cien de la necesidad y se necesita una fuente extra. 5 

Se tiene el rebombeo que envía agua al Victoria o a Santa Cecilia, si se logra separar los 6 

rebombeos se va a poder atender el Victoria y el Santa Cecilia al mismo tiempo, sin embargo, 7 

todavía hace falta unos litros de agua para estabilizarlo completamente.  8 

Sr. Maikol Sánchez informa que el terreno del rebombeo ya tiene nivel asignado y ya está 9 

aprobado por Aresep, lo único que falta son unos pasos administrativos para lo compra del 10 

terreno. 11 

Regidora Luisa Fonseca González, indica que en la primera etapa se habla en el Plan maestro del 12 

Pozo Santa Cruz 2, consulta que pasa con el pozo Santa Cruz 1.  13 

El Sr. Maikol Sánchez indica que van juntos, porque el agua del Pozo 1 alcanza solo para el 14 

rebombeo actual y con el pozo Santa Cruz, al contarse con más agua se hacen nuevas tuberías y 15 

se alimentan los tanques de almacenamiento; ya está diseñado y presupuestado y se espera que 16 

esté en ese lapso 2016-2018. 17 

Síndico Randall Sánchez, indica que en el plan Maestro se habla del lapso 2016-2018 para que la 18 

etapa 1 esté implementada, una vez que el pozo esté perforado, pero no hay permiso para 19 

perforar, consulta, cuánto tiempo creen que se va a tardar esos permisos y la perforación y que 20 

meta tienen para que se les brinde los permisos de perforación. 21 

El Sr. José Vílchez, indica que se está trabajando en la etapa 2 para que vaya a la Aresep, de igual 22 

manera los recursos para perforar ya están, lo que falta es el permiso. Ha habido acercamiento 23 

con   Senara y se está en conversaciones buscando la autorización para el pozo, y pareciera que 24 

todo va bien; la perforación es la etapa menos lenta del proceso; sin embargo, se trabaja en 25 

paralelo. Dependiendo del pozo cada una de estas etapas está asociada a 30l/s, y podría dar una, 26 

dos o tres etapas.  27 

Síndico Randall Sánchez, indica que esta situación afecta el desarrollo del Cantón y las 28 

autorizaciones  de  pajas  de  agua  para  que  las  personas  puedan  construir; e  indica que  29 

personalmente cree que la ESPH no ha sido tan expedita en la inversión y se ha afectado el 30 
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desarrollo de San Isidro. 1 

Sr. Maikol Sánchez, indica que si se quitan las restricciones del servicio la demanda va a crecer y 2 

la línea limite se hará más alta y el problema de agua será más grave, porque San Isidro tiene 3 

fuentes inestables que se secan durante un largo periodo.  Con respecto a los pozos, aunque no 4 

tenemos el permiso, si se tiene lo demás listo; la otra fuente son las superficiales, de las que hay 5 

dos proyectos específicos que es realizar captaciones en la vertiente del atlántico y se está 6 

coordinando con el Sinac, para traer el agua por las zonas que no son protegidas. Estas 7 

investigaciones Hidrológicas llevan unos 15 años y son soluciones a largo plazo, por lo que la 8 

solución más próxima son los pozos.  9 

Sra. Gina Rubí del Comité Pro Defensa de Servicio Públicos de San Isidro, consulta si el tanque 10 

Victoria fue impermeabilizado.  11 

El Sr. Maikol Sánchez indica que no, porque pidieron el permiso y no los dejaron, no se contó 12 

con autorización del dueño de la propiedad. 13 

Sra. Gina Rubí, se refiere a los sensores que le indica cuando no hay agua, comenta que cuando 14 

se comunica con funcionarios de la ESPH los mismos no se dan cuenta si hay o no agua en Santa 15 

Elena, el servicio se restringe a cualquier hora como el día de hoy que se fue las 6:00 a.m. y no 16 

sabían que no había. Y cuando se llama a atención al público, se dan respuestas diferentes; 17 

además que los recibos por cobro llegan más altos por el aire de las tuberías aun cuando no haya 18 

agua. Consulta cómo van a mejorar hoy el problema del agua en Santa Elena. 19 

El Sr. Maikol Sánchez responde a la consulta indicando que los caudales de la zona de Santa 20 

Elena están bajando y si tuvieran una solución el día de hoy se estaría aplicando, ahí se estaría 21 

saliendo un poco del plan maestro y del plan de contingencia, se trae la buena noticia del tanque 22 

Victoria y   se hacen los racionamientos el rebombeo del tanque de San Josecito y utilizar los 23 

rebalses de Santa Cecilia.  Indica que cuando el sensor hace indicación, se procede con el 24 

rebombeo siempre que los vecinos lo permitan porque se quejan del ruido, y se manda el rebalse 25 

del tanque Santa Cecilia, por ahora lo que se hace es eso y se está pendiente que la afectación sea 26 

lo mínima y se enviaría una cisterna cuando sea necesario. 27 

La Sra. Gina Rubí, indica que la zona de Santa Elena sigue en las mismas condiciones y aclara 28 

que en esa zona del Tanque Victoria no hay vecinos, si un poco más bajo y que igualmente se ven 29 

afectados por la falta de agua. 30 
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Sr. Sergio Ortiz del Comité Pro Defensa de los Servicios Públicos, agradece la presentación e 1 

indica que se ha avanzado en la comunicación de la Empresa con el Cantón de San Isidro; con 2 

respecto al Plan de Contingencia consulta si cuenta con los recursos con los que va a contar el 3 

cantón, como van a suplir a las Escuelas, CECUDI, la Clínica, al Adulto Mayor y que eso se 4 

publique para que se comunique a la comunidad y eso evitaría llamadas hacia la ESPH y a la 5 

Municipalidad. Consulta con respecto al Pozo Santa Cruz 1, si ya corrigieron los problemas del 6 

sellado y el problema de vibración que se generaba, para poder contar con este pozo como una 7 

fuente fija y que no vaya a fallar. Con respecto a cosechar agua, es visionario y ojalá que lo hagan 8 

porque el manto acuífero va a tener un límite y se tiene que pensar que va a pasar con el 9 

crecimiento poblacional.  Con respecto a las plantas de tratamiento, es de 2 a 3 años y esa no 10 

tiene que ver con los pozos que se van abrir. 11 

El Sr. José Vílchez, indica que el pozo ya se reparó, lo de la planta de tratamiento viene en la 12 

segunda etapa, se está formulando la tarifa y si el pozo se atrasa, las plantas no tendrían por qué 13 

atrasarse. 14 

La primera etapa es poder llevar el agua a la parte alta y se verán beneficiadas con los rebombeos.  15 

Sr. Sergio Ortiz, consulta cuál de las cuatro etapas sería la que venga a solucionar el problema en 16 

Concepción.  17 

Sr. Maikol Sánchez indica: La segunda etapa, cuando el agua sea suficiente, con un pozo más de 18 

30 l/s nosotros acabamos el problema. 19 

El Sr. Sergio Ortiz indica que 200 l/s al día que consume una unidad, se estaría como a dos litros 20 

por segundo. 21 

El Sr. José Vílchez, indica que hay un estudio que San Isidro consume diferente, pasa los 375, el 22 

diseño del Ay A usa 200, además hay que tomar en cuenta el agua no contabilizada. 23 

El Sr. Sergio Ortiz indica que es preocupante el consumo de 375 al día, las proyecciones estarían 24 

dando en rojo, ya que las urbanizaciones traerían unidades de consumo más. 25 

Sr. Mainor Villalobos, indica que le llama la atención los supuestos, ya que es un supuesto que se 26 

den las etapas, puede ser que haya agua, puede ser que no, y consulta si en esos supuestos están 27 

aprobadas las 386 solicitudes aprobadas. 28 

Sr. José Vílchez, indica que la primera etapa no es un supuesto, es una realidad, ya se presentó el 29 

estudio de que se va a liberar algunas zonas. 30 
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Sr. Sergio Ortiz, consulta si la ESPH, ha pensado en hacer alguna capacitación a la comunidad de 1 

cómo aprovechar el agua de lluvia. 2 

Sr. Maikol Sánchez. Indica que están haciendo el tema de capacitación. 3 

Vicealcalde Marvin Chaves, indica que le informaron que  con la nueva restricción, contemplaron 4 

el Plan Regulador del Cantón, lo cual es positivo en este tema de análisis. Solicita que la ESPH, 5 

envíe el documento para conocerlo y desde la Dirección de Desarrollo Urbano hacer el análisis de 6 

las zonas. 7 

Regidor Freddy Vargas Venegas. Solicita al Sr. Maikol Sánchez que no se diga que no se pueda 8 

hacer nada en Santa Elena, hay un problema real y algo se puede hacer, en otro tema la empresa 9 

es el proveedor y tiene que solucionar el problema de agua, pero también hay vecinos que no 10 

cuidan el líquido como tiene que ser, es un asunto de cultura y comunicación; no se ven 11 

campañas de la Empresa de cómo utilizar el agua y que ayudaría mucho a paliar el problema.  12 

La Presidenta Elvira Yglesias, agradece la presentación, con la que el escenario ha quedado más 13 

claro y hay buenas noticias y para el 2018 habría mucha más solución.  14 

ARTICULO II. ATENCIÓN AL TENIENTE JOSE AMADOR, SUBJEFE DE 15 

DELEGACION POLICIAL DE SAN ISIDRO. 16 

El Teniente José Amador, procede a presentar el informe mensual respecto al tema de seguridad 17 

en el Cantón. 18 

Trabajo Preventivo 19 

Del 1  al 31 de enero del  2017 20 

• Se realizó seguimiento: 21 

•  Residencial La Mutual. 22 

• Santa Cecilia (La Cazuela). 23 

• Santa Cruz (Bajo Los Gildo). 24 

• Urb. Rosa Linda. 25 

• Inicio la campaña Verano Azul 26 

• Dispositivo de inicio de clases  27 

• Verano Azul – prevención en locales comerciales 28 

Incidencia policial  29 

7 incidentes contra la propiedad y 354 acciones policiales 30 
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Acciones Operativas  Cantidad  

Lugares visitados (Barrios, Urbanizaciones, Residenciales, 

Parques, Volcanes, Museos, Reservas Biológicas, Balnearios, 

Otros)  

1119 

Controles de Carretera  178 

Dispositivos en Centros Educativos (Presencia, Visita)  2 

Personas Investigadas  1211 

Personas con reseña en archivo policial  120 

Vehículos revisados  694 

Vehículos consultados al OIJ  20 

Vehículos Recuperados  1 (05/01/2017) 

Motocicletas revisadas  215 

Motocicletas consultadas al OIJ  39 

Motocicletas Recuperas  0 

Armas de fuego consultadas  0 

Transporte público (Paradas, terminales, Abordaje y entrega de 

brochures)  
318 

Entidades Bancarias (Bancos, Sucursales, Cajeros)   164 
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Decomisos Policiales 1 

• En la ley de Psicotrópicos 38 aprehensiones se decomisó un total de 16 cigarrillos, 68 2 

puchos y 21.8 gramos de la droga marihuana, y 35 dosis de crack, 5 puntas cocaína. 3 

Trabajos Policiales 4 

• Se realizó 38 aprehensiones por psicotrópicos 5 

• Se realizó 2 partes policiales en violencia doméstica. 6 

• Se captura a 01 por resistencia. 7 

• Una aprehensión por arma blanca. 8 

APREHENSIONES ENERO 2017 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 
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Síndico Luis Acuña Cerdas, expone que el Concejo de Distrito de San Isidro está trabajando en la 1 

Cooperativa y Las Tejas y hay un grupo de personas interesados en que se les brinde una charla y 2 

se pueda hacer el mismo trabajo que se hizo en San Francisco. 3 

El Teniente José Amador, informa que está a disposición e indica que es importante la iniciativa 4 

que toman, para prevenir situaciones. 5 

Vicealcalde Marvin Chaves Villalobos, agradece el apoyo que se brindó a los Inspectores 6 

Municipales en situación en Santa Elena. Informa que en reunión con personeros de Fuerza 7 

Pública, referente al proyecto del monitoreo por cámaras y al interés de varios grupos de vecinos 8 

del Cantón, lo cual se le expuso al Director Regional la petición que sea la Fuerza Pública el que 9 

monitoree, contestando que no podrían realizarlo, lo cual preocupa ya que se hace un esfuerzo 10 

para poder brindar más seguridad; se hace de conocimiento para las decisiones que se tengan que 11 

tomar al respecto. 12 

La Presidenta Elvira Yglesias agradece la presentación y felicita por el esfuerzo y los logros que 13 

se alcanzan por la comunidad.  14 

El Sr. Gamaliel Zamora, informa que sostuve reunión con el Sr. William Alvarado, quien mostró 15 

disposición para colaborar con el Comité de San Isidro, se coordinó reunión con don Henry Mora 16 

para ver si se logra un proyecto para que se puedan atraer los recursos que requiere la Cruz Roja. 17 

Invita a la reunión que se realizará el martes 21 de febrero, a las 7:30 p.m. y confirmará el lugar. 18 

CLAUSURA---------------------------------------------------------------------------------------------------- 19 

Sin más asuntos que conocer y analizar, se finaliza la Sesión Extraordinaria No. Once – dos mil 20 

diecisiete, del dieciséis de febrero de dos mil diecisiete, al ser las veintiún horas y quince 21 

minutos.   22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

                  __________________________                   _________________________ 29 

Firma de Secretaria Municipal           Firma de Presidente Municipal 30 


